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本报讯（记者 柯国笠）晋江
市在建重点项目复工率超过 96%，
当前，除部分封控、管控区项目继续
按照防疫政策停工外，所有在建重
点项目在从严做好疫情防控的基础
上，均实现复工。这是19日记者从
晋江市发改局了解到的消息。

据悉，截至 18日，晋江市 89个
泉州市级重点项目在建重点项目，
87个已复工，复工率达 97.8%。仅
鞋都片区安置房、紫峰里古厝群保
护两个项目按疫情防控要求暂缓复
工。

此外，晋江 409个本级在建项
目 ，有 394 个 复 工 ，复 工 率 达
96.3%。除陈埭 15个项目未复工，
其他单位项目全部复工。

记者了解到，目前，二重环湾、
东部快速路、高铁新区安置房、深沪
百宏项目等工业、交通类别重点项
目均复工。

当前，晋江正统筹解决项目建
设中手续办理、原料运输、防疫物资
等问题，提高企业、项目复工率。近
期，移动核酸采样车还开进高铁片
区核心区市政工程项目，为工地施
工人员进行核酸采样，服务晋江交
通重点项目迅速实现全面复工。

此外，为帮助项目扩大复工面，晋
江全市18家预拌混凝土企业已复工
16家，保障各重点项目原材料供应。

“终于吃到火锅了，好开心！”“心心念念的奶茶、甜品，我来了。”……连日来，晋江各大
商圈出现了久违的烟火气。

19日中午，晋江宝龙广场宋小瑾店，有三四桌顾客正在用餐。“恢复堂食了，特意带孩
子出来，感受人间烟火气。”顾客蔡晓华告诉记者。

此外，记者在晋江万达广场、泉州晋江SM国际广场走访发现，不少餐厅都已陆续营
业，客流量也在慢慢恢复。 本报记者 唐淑红 陈巧玲

料米称重、发泡、油压……
19日上午，走进茂泰（福建）鞋
材有限公司二次EVA中底生
产车间，257名员工已经重回岗
位，开始了熟练的工艺制作流
程，22组机台全部开机运行，日
产量达到了3.3万双。

在广大干部群众的共同
努力下，当前，疫情防控工作
取得积极成效，陈埭镇严格
落实防疫举措的同时，全力
为企业提供生产经营保障，
多举措助推复工复产跑出

“加速度”。
截至 19日，全镇规上企

业 296家，已复工 267家，复
工率达 90.2%；限上批零单
位 225家，已复工 222家，复
工率达 98.7%；交通运输局
备案登记货运企业复工率达
100%。

陈埭镇在持续巩固疫情
防控成果的同时，聚焦推动
企业复工复产、稳岗减负，主
动对接上级各项惠企政策，
组建企业服务保障工作组，
向各企业宣传惠企政策，收
集企业发展诉求，为企业提
供“一对一”“直通车式”服
务，引导企业用足用好政策，
助推复工复产。

日前，晋江市委、市政府
出台在疫情防控期间封控区
企业稳岗留工复产奖补政
策，对在 3、4月份按规定支
付员工工资待遇的封控区规
上企业和中小微企业，发放
稳岗留工补贴。政策一出
台，陈埭镇第一时间对接，积
极引导企业完成申报。其
中，在溪边村，获最高 50万
元（人民币，下同）补助的规
上企业 1家，获 20万元补助
的中小微企业 3家，获 10万
元及以下补助的企业59家。

陈埭镇还及时将泉州市
委、市政府出台的稳岗补贴
等有关政策向企业宣传，引
导符合条件的企业向上申领
补 助 。 对 于 裁 员 率 低 于

5.3%的规上企业，员工将获
得500元的稳岗补贴。

17日，陈埭镇联合晋江
市工信局、溪边村防控办举
办了一场“抗疫情、保运行”
纾困贷款业务推介对接活
动。晋江市农商银行、晋江
市供电公司、晋江市厚信融
资担保有限公司面对面为企
业推介省里面推出的纾困贷
款、电 e贷等系列纾困融资
新产品。现场，27家陈埭企
业与电网公司对接电 e贷，
17家企业与晋江农商银行
对接纾困贷款，达成意向金
额约 4200万元。现场还为
20家企业办理车辆通行证，
尽力为企业保运行提供便
利。

插上隐形的“翅膀”，
耗时三年炼成“世界第一轻”

“我们一开始并不知道安踏‘氢跑鞋’被中国航天员带
上天了。”作为安踏集团氢科技鞋材研发牵头人，梁志新还
是在央视新闻上发现自家鞋子“上天”了。

这次“氢跑鞋 3.0”之所以会被宇航员们选中，也是
因为它足够轻！氢跑鞋实现了男款41码、单只鞋仅99g
的重量，鞋底密度降低至0.1g/cm3，仅为羽毛的1/5，创下
慢跑鞋WRCA认证的世界最轻纪录。

99g是个什么概念呢？鸡蛋一般是50g一个，它比两
个鸡蛋都要轻！为什么这双鞋能做那么轻？那是因为
这款鞋的鞋底材料源自机翼内部的航空级超轻材料。
当然，更有安踏氢科技背后研发团队耗时1000多个日夜
的精力和努力。

“安踏要的是创新。”梁志新带着团队不知道跑了
多少的车展、航展。其间，他们团队测试了 60多种材
料，直到最后，找到了这款来自航天科技的新材料。

“工厂当时的设备和工艺流程，没有办法满足实际
生产的需要。”安踏集团鞋生产鞋材技术负责人罗小傅
对新材料应用的过程记忆犹新。

如何做到更轻、最轻？

2019年初，安踏科研人员终于实现了把航天科技应
用到制鞋技术的突破。

如何做到更轻、最轻？
安踏研发团队继续攻克帮面。
市面上最轻的数十种材料，被一一比对、测量、实

验。从补强材料的选用，到轻质鞋带的开发，再到结构
的设定……每一个部件的调整都要上称。

做氢跑鞋系列这几年，他们用坏了 2个电子称。大
家都调侃（这样精益求精的细致）就像在造原子弹。

2019年4月，安踏氢跑鞋1.0投产，当年销售百万双。
2020年，氢科技跑鞋2.0诞生；2021年，氢科技跑鞋3.0

面市，而这双3.0的跑鞋也成为中国宇航员的心仪之选。
从 0到 1的突破很难，但更难的是不断挑战自我！

从机翼到鞋底，从天上到地下，从世界第一轻到遨游宇
宙，无论是鞋还是安踏，同样作为中国优秀品牌的中国
安踏与中国宇航有着共同的使命。

超三万组脚型数据
设计出最适合中国人的鞋

想要做出最适合中国人脚型的鞋子，需要一个脚型
数据库。

“每个人的脚都不一样，我们需要一对一精准测量
和分析，这样才能设计出适合的球鞋。”安踏集团运动科
学实验室高级研究员杨礼表示。

2005年，安踏成立了国内首个高科技运动科学实验
室，并与中国皮革和制鞋工业研究院合作，第一个合作
项目便是“专业篮球运动员脚型规律研究及标准楦型设
计”。

时至今日，安踏的脚型数据库里已经有 3万多的中
国人脚型数据。

安踏集团运动科学实验室副总监郑志艺表示，像
“氢跑鞋”这样面向更多普通消费者的产品，在最开始会
根据适用人群的需求挑选合适的鞋楦。然后，再根据数
据库里的记录，挑选有着适合脚型的人来进行实际试
穿，根据他们的体验再做调整。

从测量技术上，最早的人工测量已经被更为先进的
3D扫描所取代。而以“世界的安踏”为发展方向的安踏，
并不仅满足于中国人脚型数据的搜集和研究。安踏脚
型数据库联合国内外研究机构，为世界人民的健康运动
做贡献。

实现自主研发
不断攻克行业“掐脖子”技术

企业的核心竞争力归根到底就是科技！刚刚结束
的2022年北京冬奥会，更成为安踏展示其强大科技实力
的舞台。

天才少女谷爱凌的“龙纹战袍”、武大靖的“冰上鲨
鱼皮”，以及奥委会主席巴赫的定制服装，乃至开幕式上
国家运动员、冰壶队、冰球队的服装皆为“安踏智造”。
与此同时，安踏还为钢架雪车、短道速滑、单板滑雪等12
支中国运动队打造了专业比赛装备。

借助安踏众多“黑科技”的加持，中国队取得了自从
1980年中国首次参加冬奥会以来的史上最佳成绩。

安踏集团始终坚持“创新为企业生存之本”，不断
加大研发投入。截至目前，安踏集团已在中国、美
国、日本、韩国、意大利等国家建立了全球设计研发
中心，吸纳了 200多名来自 18个不同国家和地区的设
计研发专家，累计申请国家创新专利超 2000 项。预
计到 2030年，还将累计投入超 200亿元人民币强化科
技自主研发，升级全球科研创新中心。

本报讯（记者 李玲玲）19日上
午，晋江市核酸采样机动队成立，并组
织召开培训视频会，进一步强化常态
化疫情防控下的核酸检测采样能力。

“机动队统一派驻国际荣誉酒
店，实行全闭环管理，24小时备勤，
随时接受应急任务。”作为机动队管
理专班负责人，晋江市医院党委副
书记刘其聪介绍，核酸采样机动队
由190人组成，“他们都是从晋江市
妇幼保健院、口腔医院、第三医院和
民营医疗机构、村卫生所（室）、个体
诊所、药店等机构中遴选出来的。”

作为晋江市核酸采样应急体系
的重要组成部分，机动队直接接受
晋江市疫情防控指挥部全员核酸检
测组指挥调度，按照“统一安排、随
时调度”的工作原则，接到任务后，
机动队需要在15分钟内集结队伍，
赶赴现场执行任务。

“机动队员必须具备过硬的单
兵作战和团体作战能力。”刘其聪表
示，当天上午，管理专班采取线上视
频会的形式，开展驻点酒店院感防
控管理、驻点酒店人员管理、穿脱防
护服理论培训、医疗废物处理流程、
采样技术培训等，同时通过实训与
考核，进一步强化培训成果，切实提
高机动队员的采样实操能力。

靠前服务 精准施策

陈埭有力有序推动复工复产

安踏！上天了！

晋江全市在建重点项目
复工率超96%

晋江市核酸采样
机动队成立

举国欢呼！4月16日，在太空遨游了180多天的“神
舟十三号”终于成功返回地球了！三位宇航员顺利出
仓，精神抖擞，满脸笑容。

离开地球这么久，三位航天员如何保持着良好状
态？原来，三位航天员每天都要在“太空健身房”里锻
炼。在“健身房”里，宇航员们脚上穿的“太空跑鞋”引起
了不少晋江人的注意。

这双“太空跑鞋”正是来自咱厝中国品牌——安踏。
为什么是安踏？安踏这双“太空跑鞋”到底有什么

特别之处？

本报记者 柯国笠

““烟火气烟火气””回归回归

本报记者 王诗伟 董严军

茂泰鞋材公司生产车间


